

ABSTRAK

SRI WAHYUNI, 2021. Interferensi Fonologi bahasa Makassar dalam Pembelajaran Bahasa Indonesia pada siswa kelas VII SMPN 12 Satap Liukang Tupabiring Kabupaten Pangkep. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. dibimbing oleh M Agus. dan Indramini

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gejala penambahan fonem, gejala pelepasan fonem, serta gejala pergantian fonem yang terjadi pada pembelajaran siswa SMPN 12 Satap Liukang Tupabiring Kabupaten Pangkep terhadap interferensi fonologi pada bahasa Makassar.

Jenis pengumpulan data menggunakan teknik pengamatan catat. Teknik rekam, dilakukan dengan pengamatan penggunaan bahasa secara lisan dari komunikasi siswa yang menggunakan dua bahasa yaitu bahasa Makassar dan bahasa Indonesia dalam berbicara. Selanjutnya hasil pengamatan tersebut, dicatat untuk mempermudah menganalisis interferensi fonologi bahasa Makassar terhadap penggunaan bahasa Indonesia dalam berkomunikasi siswa data tersebut kemudian dianalisis dengan menggunakan teknik analisis deskriptif.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa interferensi fonologi bahasa Makassar dalam pembelajaran bahasa Indonesia siswa di SMPN 12 Satap Liukang Tupabiring Kabupaten Pangkep. Gejala penambahan fonem yang terdapat pada penggunaan bahasa Indonesia oleh penutur bahasa Makassar terdiri dari satu bentuk, yakni penambahan fonem /k/ sebanyak tigabelas data yang didistribusikan pada posisi akhir kata bahasa Indonesia. Oleh karena itu, dikatakan pula bahwa penambahan fonem /k/ tersebut bersifat paragoge.

Gejala penambahan fonem yang ditemukan pada tuturan penutur bahasa Makassar yang berbahasa Indonesia adalah sebanyak tujuh data. pelepasan fonem ini dibedakan menjadi dua, yaitu bersifat singkope, perubahan ini ditemukan sebanyak tiga data yaitu dua data menjelaskan tentang lepasnya fonem /h/ pada grafem pertama dari suku kata ke dua, dan satu data mengenai lepasnya fonem /k/ pada akhir suku kata pertama. Gejala pergantian fonem bahasa Indonesia pada penutur bahasa Makassar ditemukan sebanyak enam data mengenai pergantian fonem /i/ menjadi /c/.

Kata Kunci: *Interferensi, Bahasa Makassar, siswa.*